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FELISATTI, UBAG, INTERSKOL, KARCHЁR, NILFISK, 

ДИОЛД, ПРОРАБ. 
«Тепло Тюмени» – крупная тепло

снабжающая организация, основные 
направления деятельности которой – 
передача, производство, транспорти
ровка и распределение тепловой энер

гии в г. Тюмени и г. Тобольске, а также водоснабжение и водоотведение 
города Тобольска. компания оказывает услуги по установке приборов 
учёта тепловой энергии потребителям в городах присутствия, проводит 
энергоаудит объектов и реализует ресурсосберегающие мероприятия.

  Контакты: 8 (3456) 22-31-17, 22-39-13 оперативно – диспетчерская служба 
8 (3456) 22-31-17, 22-35-38, 22-35-67, 22-35-74 – приёмная

Информационный сайт: http://www.teplotyumen.ru
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В прошлый раз я говорил о по
следней июльской неделе, ко

торая была очень богата на события. 
Теперь поговорим о первой неделе 
августа. она тоже выдалась   насы
щенной встречами, переговорами, со
вещаниями и увенчалась Всероссий
ской акцией «под флагом добра!».

В начале недели Тобольск с раду
шием встретил известного в стране 
и далеко за её пределами анатолия 
карпова, неоднократного чемпиона 
мира по шахматам, депутата госу
дарственной думы от Тюменской 
области, члена фракции «единая 
россия». с его подачи и при под
держке департамента агропромыш
ленного комплекса Тюменской 
области стартовал проект «само
обеспечение многодетных семей».

В Тобольске эта программа 
успешно работает. В качестве при
мера можно назвать семьи шахов
цевых и гущиных. совсем недавно, 
в мае, с целью помочь этим семьям 
в самообеспечении продуктами 
были подарены миниптицефермы 
с кураминесушками, перепёлками, 
цыплятамибройлерами. Теперь 
ежедневно ребятишки достают из 
клеток по 20 куриных яиц и по не
сколько перепелиных. домашних, 
заметим, экологически чистых. ну 
это ли не реальная помощь людям?          

В ходе прямой линии телеэфира и 
накануне, в различных сми, мне было 
задано более двухсот вопросов о жиз
недеятельности нашего города. В ос
новном они касались проблем в жкх, 
строительства дорог, в целом градо
строительства. В частности, речь шла 
и возрождении подгорного театра, о 
велодорожках, о парке отдыха, о строи
тельстве детских садов и школ в связи с 
хорошими темпами жилищного строи
тельства в Тобольске.

ну вот, кстати, о строителях. В 
конце прошлой недели представите
ли этой  отрасли хозяйства отметили 
свой профессиональный праздник. 
знаете, было и есть что отметить. В 
этом году в Тобольске будет сдано 
80 тысяч квадратных метров жи-
лья. Это очень неплохой резуль-
тат, и связан он, конечно, с общим 
подъёмом города, с тем, что наши 
сибуровские предприятия вы-
ходят на приличные мощности и 
приобретают большое количество 
квартир. да и в целом город стано
вится всё более известным и попу
лярным, куда едут, и многие об этом 
узнали из телевизионной прямой 
линии, те же северяне.

под занавес прошлой недели наш 
город в четвёртый раз принимал у 
себя участников и гостей Всероссий
ской акции «под флагом добра!». 
известно, что в ходе этого благотво
рительного культурноспортивного 
мероприятия собираются средства 
для лечения наших больных деток. 
их всех жалко, и московских, и ря
занских, но здесь речь идёт о наших, 
тобольских, ребятишках, родители 
которых не способны самостоятельно 
вылечить ребёнка. 

В этом году для этой цели было 
собрано 1 миллион 647 тысяч руб-
лей. Это деньги тоболяков – граж-
дан, предприятий, меценатов, спон-
соров, как хотите их назовите. Это 
вклад неравнодушных к чужому 
горю людей, которых становится 
всё больше, при всех имеющихся 
последствиях экономического кри-
зиса. Спасибо всем за неравноду-
шие к городу, друг к другу.

на днях В Тобольске 
сТарТоВала ВТорая 
Волна приёмки обще
образоВаТельных 
учреждений, под коТо
рую перВыми попали 
лицей, школа №13 и То
больский деТский дом.

В конце июля уже были тщательно 
осмотрены все детские сады города. 
по традиции специальная комиссия, 
в состав которой входят представите
ли всех надзорных органов, комитета 
по образованию, центра обеспечения 
отрасли «образование», проверяют в 

Школа со всех сторон 

первую очередь создание безопасных 
условий в учреждениях для детей и в 
плане соблюдения норм санпина, по
жарную и антитеррористическую без
опасность. Такие высокие критерии 
ради комфортной среды для детей и 
педагогов. 

– Также обязательно мы проверяем 
качество подготовки образовательных 
программ, учебного плана, форми
рования образовательной среды  и, 
конечно, оцениваем в целом  их го
товность к учебному году, – отметила 
председатель комитета по образова
нию наталья белышева. – Такие при
ёмки проходят ежегодно перед нача

лом учебного года и перед открытием 
летней оздоровительной кампании. 

– В этом году капитальных ремон
тов по образовательным учреждени
ям не было, прошли только косме
тические ремонты во всех школах и 
детсадах. и делаются они в основ
ном за счёт собственных средств.

В этот летний период благодаря 
вложениям из областного бюджета 
будут заменены окна в школе №1 
и проведены частичные работы на 
кровле, также пройдут серьёзные 
работы на мягких кровлях несколь
ких детских садов – №№ 51, 52, 49 
и на скатных кровлях в д/с №№ 1, 
42 и 40. Также роспотребнадзор по
ставил задачу заменить всю алю
миниевую посуду (в основном это 
кухонные баки) на нержавеющую. 
процедура во многом дорогостоя
щая, поэтому заведения проводят её 
постепенно, в некоторых сменили 
уже на 100%. 

глава администрации города Вла
димир мазур лично контролировал 
проверку готовности школ к ново
му учебному году. В каких условиях 
будут заниматься юные тоболяки и 
где будут проводить большую часть 
своего времени – это один из самых 
неотложных вопросов, которые гла
ва держит на постоянном контроле. В 
школах особенно его интересовали 

оборудованные спортзалы, столо
вые, питьевой режим, оснащение 
кабинетов, удобство туалетных ка
бинок для детей и благоустройство 
территорий. первыми проверенными 
школами – лицей, школа № 13 и То
больский детский дом  – он остался 
вполне доволен.

– по сегодняшнему обходу скажу, 
что школы полностью соответству
ют всем нормативам и внутреннему 
содержанию, я лично бы не возра
жал, чтобы мои дети, когда подра
стут, учились в таких школах, – вы
сказался Владимир мазур.

по поводу увеличения количества 
школьников в Тобольске и необхо
димости разместить всех глава ад
министрации подчеркнул:

– сегодня действительно детей 
у нас стало больше. пока мы су
мели распределить всех учащихся, 
но ситуация ведёт к тому, что не
обходимо открывать новые школы. 
и  буквально на днях мы будем об
суждать ситуацию с заместителем 
губернатора области натальей шев
чик по поводу строительства новых 
объектов учебных заведений в 15 
микрорайо не, где сегодня идёт гран
диозное строительство. Там уже 
отведены площадки под детсад и 
школу со всеми техническими под
соединениями.

В 2015-2016 учебном году в городских 
школах планируется обучение 13 301 
человек (2013 год – 12 084, 2014 год – 
12 578), из них - 1 481 первоклассник  
(2013 год – 1 399, 2014 год - 1 573). В 
2014-2015 учебном году в дошкольных 
образовательных организациях - 8 358  
воспитанников (2012-2013 уч.г. –7 844 чел., 
2013-2014 уч.г.– 8 086 чел.).

Всероссийская благо
ТВориТельная акция 
«под флагом добра!» В 
Тобольске проходила 
уже В чеТВёрТый раз.

на этот раз удалось собрать 1 милли
он 647 тысяч рублей. на эти средства 
будет оказана помощь (оперативная, 
медикаментозная, реабилитацион
ная) 18 детяминвалидам. благотво
рительный счёт открыт круглый год. 
Так что пожертвования будут прини
маться и впредь.

по сложившейся традиции акцию 
предвосхищает прессконференция. 
участниками диалога стали глава 
администрации города Владимир 
мазур, президент футбольного клу
ба «старко» юрий давыдов, руко
водитель направления сибура – ге
нерального партнёра футбольного 
матча россия – англия станислав 
каспаров, директор по управлению 
персоналом предприятий Тоболь
ской промышленной площадки 
сибура данил рассказов, олим
пийский чемпион по футболу, четы
рёхкратный чемпион россии сергей 
горлукович, немецкий певец петер 
фройдентайлер, артист, главный 
менеджер детской больницы нацио
нальной службы здравоохранения  
джимми гарбер (Великобритания).

(Окончание на 3 стр.)     

Дождь добру не помеха

20 августа в эфире ТРК «Тобольское время» в 18.00 
состоится прямая линия с главой администрации 

г. Тобольска Владимиром Мазуром. 
Ваши вопросы принимаются по телефонам: 24-84-87 – ТРК «Тобольское время», 
24-18-42 – редакция газеты «Тобольская правда», на сайте администрации города 
admtobolsk.ru, tobolsk.ru, в социальной сети ВК, группа «Типичный Тобольск», группах 
газеты «Тобольская правда» в ВК, Одноклассники, Фейсбук.
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областная дума

ао «тобольскстроймеханизация»

Наталья ЮРЬЕВА

Вера ХОХЛОВА 
Владимир СВАЛОВ, Дарья ФЕДОТОВА (фото)

городские вести

Счастливая девятка
В Тобольске продолжаеТся реализация подпрог
раммы «обеспечение жильём молодых семей».

молодым семьям предоставляются социальные  выплаты на приобрете
ние жилого помещения или строительство индивидуального жилого дома. 
В 2014 году были утверждены списки участников подпрограммы. В них 958  
молодых  семей (9 – в основном списке, 949  – в резервном).  

по словам председателя комитета по жилью администрации Тобольска 
ольги бангерт, молодым семьям, участникам подпрограммы, в 2014 году 
было выдано девять свидетельств о праве на получение социальной выпла
ты на приобретение жилого помещения или строительства  индивидуально
го жилого дома на общую сумму 13 352,900 тыс. руб.

 – Все девять семей на 27.07.2015 года улучшили свои жилищные  усло
вия, – отметила председатель комитета.

Расторгуемся
большая школьная ярмарка начала рабоТаТь В 
ТоргоВом комплексе «ермак» 10 аВгусТа. 

здесь, по словам начальника отдела потребительского рынка товаров и 
услуг Татьяны дзисяк, созданы все условия как для продавцов, так и для 
покупателей. на период проведения ярмарки определены камеры хранения, 
для покупателей будет работать мастерская по ремонту одежды, два кафе 
«сибирский сказ» и «медовый спас» обеспечат питанием и горячей выпеч
кой всех желающих. Возможность размещения мест торговли – 300.

на ярмарке «школьный базар2015» будут представлены обувь, швейные 
товары, спортивная одежда, кожгалантерея,  школьно  письменные принад
лежности, канцелярские товары, а также учебники и методическая литература.

продлится ярмарка  до 30 августа.
Вера ХОХЛОВА

Тобольская-
дембельская

одна из Традиций, прижиВшаяся В нашем горо
де, очень понраВилась депуТаТу госдумы, члену 
фракции «единая россия», шахмаТному чемпио
ну анаТолию карпоВу.

когда он узнал, что глава администрации города Тобольска Владимир 
мазур ежегодно встречается с ребятами, отслужившими срочную службу в 
армии, то заявил следующее: 

– Эта замечательная идея должна быть растиражирована по всей стране. 
с почестями провожаем солдат на службу – это уже древняя традиция. и 
всё – забываем о них на другой день. но здесь, в Тобольске, мне было при
ятно узнать, что, вернувшись домой, ребята не остаются один на один со 
своими проблемами. В первую очередь они встречаются за круглым столом 
с главой администрации Тобольска, рассказывают ему о службе, делятся 
своими планами с первым лицом города. он интересуется их планами на 
жизнь, спрашивает о трудностях – в учёбе, трудоустройстве.

 
Лада ЛИСОВА

Сами с цветами
общесТВенники Тос 4 микрорайона не сидяТ на 
месТе ни В Выходные дни, ни В будни. на ЭТоТ раз 
они подняли Всех сВоих акТиВисТоВ месТного 
оТделения парТии «единая россия» и «оТряды 
мЭра» на Экологическую акцию «чисТый дВор».

Вооружившись мётлами, совками, перчатками и пакетами, подростки и 
взрослые вышли на очистку сразу трёх дворов в 4 микрорайоне, рядом с 
детским садом № 7. как пояснила руководитель исполкома местного от
деления партии «единая россия» светлана журавлёва:

– мы поддержали инициативу жителей микрорайона – это хорошее меро
приятие. надо сказать, что жители с удовольствием откликаются на такие 
акции. партия «единая россия» реализует достаточно много социальных 
проектов, в том числе поддерживает экологические направления «чистый 
двор», «наш дом», «чистый город».

заместитель  председателя Тос 4 микрорайона светлана иванова гово
рит о гражданской активности:

– общественность 4 микрорайона ведёт разноплановую работу – это 
организация досуга жителей микрорайона, работа с неблагополучными 
семьями, благоустройство и проведение различных акций. наши жители 
выигрывают гранты на улучшение своей придомовой территории, поэтому 
вы можете видеть ухоженные благоухающие цветами  дворы. я уверена, 
что порядок в микрорайонах и комфортное проживание зависит от всех 
жителей.

Наталья ЮРЬЕВА
Николай ЛОСКУТОВ (фото)

замесТиТель пред
седаТеля Тюменской 
обласТной думы, 
рукоВодиТель депу
ТаТской фракции лдпр 
Владимир сысоеВ про
Вёл рабочую ВсТречу с 
Тоболяками.

   по его словам, в рамках осенней 
сессии 2014 года и весенней сессии 
2015 года коллеги по фракции внес
ли ряд знаковых инициатив, посвя
щённых 70летию победы в Вели
кой отечественной войне.

– Это важная веха в истории 
страны, которая объединяет людей 
не только всей россии, но и постсо
ветского пространства, – подчерк
нул Владимир сысоев. – один из 
законопроектов «об использова
нии копий знамени победы» в дни 
великих российских праздников, 
чтобы молодёжь знала и помнила 
о подвиге своих прадедов. Также 
законопроект «о патриотическом 
воспитании» в нашем регионе. до 
этого были разрозненные област
ные программы, целевые установ
ки, поставленные главам городов 
и районов, но когда есть закон, где 

За сильный депутатский корпус

прописаны цели и задачи, чинов
ник на любом уровне обязан его 
исполнять. а над инициативой по 
поддержке такой категории людей, 
как «дети войны», будем продол
жать работу. 

депутат рассказал о работе над 
федеральным законопроектом, на
правленным на пополнение доход
ной части регионального бюджета, 
в том числе и муниципальных бюд
жетов Тюменской области. несмот
ря на то, что законотворческую ини
циативу о возвращении 2% налога 
на прибыль из бюджета рф как нор

матива обратно в бюджет субъектов 
не удалось отстоять в госдуме, они 
не намерены останавливаться.

– на июньском заседании Тюмен
ской областной думы была поддер
жана моя инициатива вернуть не 2%, 
а 1% налога на прибыль для нашего 
региона. 1% – это порядка 6 млрд 
руб лей. и мы уже получили под
держку более половины субъектов 
рф, – пояснил Владимир сысоев.

далее зампред областной думы 
поделился с жителями Тобольска 
своим видением вопроса, связанного 
со сбором на капремонт.

– наша позиция здесь достаточно 
жёсткая – отменить взнос, так как 
эта программа уже доказала свою не
состоятельность. В хантымансий
ском автономном округе эта схема 
уже работает более года, и мы увиде
ли все изъяны, которые там происхо
дят. людям непонятен план ремонта 
домов. необходимо, чтобы информа
ция по взносам была открытой для 
людей – как накапливаются деньги 
у единого оператора, какая сумма на 
счету каждого накоплена, кто и когда 
будет делать ремонт. пока этого не 
будет – люди будут уверены, что их 
деньги своруют. 

по поводу жалоб людей на посто
янно повышающиеся тарифы Вла
димир сысоев отметил следующее:

– есть тарифы монополистов – 
это вода, электричество, тепло и газ. 
к сожалению, административная ре
форма лишила сегодня областную и 
муниципальную власти устанавли
вать тарифы на эти виды услуг. по
этому надо не критиковать власть, 
а брать в свои руки тарифообразо
вание на услуги управляющих ком
паний – контролировать, куда и как 
тратятся именно эти средства.

Также областной депутат напом
нил тоболякам о важности участво
вать в выборах, чтобы потом не об
суждать «плохую власть на кухне», 
а проявить свою общественную ак
тивность.

– чем больше избирателей придёт 
на выборы, тем меньше возможно
сти их сфальсифицировать, тогда и 
власть будет легитимной, – подчерк
нул Владимир сысоев и пожелал то
больским избирателям сделать свой 
выбор и  сформировать сильный ра
ботоспособный депутатский корпус, 
который будет активно участвовать 
в формировании областного бюдже
та.

В преддВерии профес
сионального празд
ника дня сТроиТеля В 
ао «ТобольсксТройме
ханизация» прошли 
конкурсы «лучший по 
профессии». месТом 
проВедения перВого 
ЭТапа сТал песчаный 
карьер.

председатель профкома ао «То
больскстроймеханизация» Вален
тина беспалова на торжественном 
открытии конкурса профессиональ
ного мастерства среди бульдозери
стов и экскаваторщиков отметила, 
что «примерно треть участников 
уже испытанные бойцы, но на пят
ки признанным лидерам наступает и 
новая волна претендентов на призо
вые места».

итак, состав участников из трёх 
подразделений холдинга умр2, 
ссу6 и «Тюменьстроймеханиза
ция» в этом году подобрался очень 
сильный. да и программа конкур
са с каждым годом усложняется и 
в теоретической, и в практической 
части.

Где принимают в элиту

первый конкурс бульдозеристов. 
на профессиональном языке это 
называется «подъём обволоки или 
планировка грунта».

после выполнения этого зада
ния я познакомилась с евгением 
григорьевым, который работает 
в зао «умр2». на его примере 
становится понятно, что само по
нятие «механизатор» в наше время 
изменилось. Это человек, который 
не только выполняет какието опе

рации, но и чётко осознаёт их зна
чение в технологическом процессе. 
Второй молодой участник – никита 
слинкин, прошлогодний призёр. В 
этом году он держится ещё уверен
нее и выполняет задания с фили
гранной точностью.

девять участников, и всем им приш
лось пройти серьёзные испытания. на 
самом деле это был своеобразный эк
замен на право принадлежать к элите 
рабочего класса предприятия.

продолжился конкурс уже на базе 
ао «ссу6», где свой профессиона
лизм демонстрировали монтажники 
наружных трубопроводов и сварщи
ки полиэтиленовых труб.  

день пролетел как одно мгновение, 
а там пришло и время подводить ито
ги. В конференцзале ао «Тобольск
строймеханизация» участников 
конкурса «лучший по профессии» по
здравил генеральный директор пред
приятия Владимир майер.  

и наступил самый торжествен
ный момент – оглашение результа
тов конкурсов и награждение самых 

достойных представителей рабочих 
профессий ао «Тобольскстройме
ханизация.

кроме памятных  дипломов, тем, 
кто занял третье место, положена 
премия.

В номинации «машинист буль
дозера» третье место занял сергей 
алексеев (ао «ссу6»), второе – 
Виктор белоусов (зао «умр2») 
и первое – павел южаков (зао 
«умр2»). среди машинистов экс
каваторов отличились: никита 
слинкин (умр2 ), николай шиш
кин (ссу6) и Владимир кулятин 

ВаленТина беспалоВа 
на проТяжении многих  
леТ ВозглаВляеТ  проф
ком самого крупного 
В Тобольске сТроиТель
ного предприяТия – ао 
«ТобольсксТроймеха
низация». и профсоюз 
здесь имееТ аВТориТеТ, 
профком берёТ на себя 
много, и люди ему до
ВеряюТ.

не секрет, что многие профсо
юзные организации и в городе, и в 
стране сегодня практически уга
сают. а вот из более 600 работни
ков «Тобольскстроймеханизации»   
78,4% – члены профсоюза (в 2014 
году было 77%). Валентина беспа
лова объясняет такое положение дел 
просто:

– появилось такое понятие, как 
социальное партнёрство – система 
взаимоотношений между работника
ми и работодателем. Эти отношения 

Честное профсоюзное

закреплены законом – коллектив
ным договором. ещё один момент, 
который необходимо обязательно 
подчеркнуть. недавно в ао «То
больстроймеханизация» состоялась 
отчётновыборная конференция. и 
вот работа профсоюзного комитета 
предприятия за отчётный период 
была признана с оценкой «хорошо».

понятно, что её надо было заслу
жить повседневной деятельностью 
по защите социальных интересов 
членов профсоюза. дел на этой 
ниве не перечесть – организация и 
контроль за питанием в столовых и 
на стройплощадках, физкультурно
оздоровительная работа, ежегодная 
диспансеризация.

под особым контролем находится 
статья коллективного договора «со
циальные гарантии», где чётко обо
значены поощрения за плодотвор
ный труд. Вот только один пример: 
если работник не брал больничный 
лист в течение всего года, то он по
ощряется премией. премии выда
ются и к праздникам, юбилеям. В 
прош лом году в коллективный до
говор внесли дополнения: те, кто 
имеет звания «кадровый работник» 
или «Ветеран предприятия», также 
получает денежные премии.

пенсионеры предприятия, а их 
уже 300 человек, тоже находятся 
под крылом у профсоюза. совет ве

теранов заботится о каждом из них: 
для них организовываются всевоз
можные экскурсии, по праздникам 
устраиваются чаепития.

В коллективном договоре, ко
торый был принят на прошедшей 
проф союзной конференции, кажет
ся, предусмотрены все стороны жиз
ни по защите социальных интересов 
работников предприятия. Взять, к 
примеру, 100процентную премию 
за выполнение особо важного зада
ния. особой строкой идут молодые 
специалисты (члены профсоюза). 
Так, по истечении трёх месяцев по
сле трудоустройства  выплачивается 
единовременное пособие в размере 
15 тысяч рублей – для выпускников 
вузов и 10 тысяч рублей для выпуск
ников средних учебных заведений. 
предусмотрены выплаты и при рож
дении ребёнка, а также на свадьбу.

неудивительно, что на нашем 
предприятии нет «летунов». Все, 
кто устраивается сюда, дорожат сво
им рабочим местом.

Бригада стирателей
общее количесТВо ТрудоусТроенных несоВершен
нолеТних, по данным за июль, сосТаВило 1 169 че
лоВек, В Том числе 75% подросТкоВ из списка по 
межВедомсТВенному банку данных семей и не
соВершеннолеТних «группы особого Внимания». 

новшеством нынешней летней трудовой четверти стал подростковый 
трудовой отряд «память» в количестве 11 человек, занимающийся облаго
раживанием могил участников Великой отечественной войны и ветеранов 
трудового фронта на завальном кладбище.

В июле достаточно эффективно работала бригада «антиграффити». ре
бята удаляли со стен надписи, оставленные юными вандалами. 45 подрост
ков работают в отряде сибура на благоустройстве и озеленении города. 

Диана ШТЕРН

Владимир Сысоев

(умр2). среди монтажников на
ружных трубопроводов отлично 
справились с заданием фатых саби
тов (третий результат), марат кутай
гулов – второй и алексей леонтьев – 
победитель. Все они работники ао 
«ссу6».

Валентина Беспалова
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под флагом добра! мнение
Анна ЩЕРБИНИНА

Николай ЛОСКУТОВ (фото)

Дождь добру не помеха
(Окончание. Начало на 1 стр.)
– Это серьёзный и вместе с тем 

душевный праздник. хочу поблаго
дарить организаторов акции «под 
флагом добра!», участников матча 
и концерта. особенно англичан, ко
торые провели в самолёте всю ночь, 
приехали утром, но уже готовы вый
ти на футбольное поле. отдельное 
спасибо горожанам, поддержавшим 
акцию в непростые времена, – этими 
словами открыл прессконференцию 
Владимир мазур.

юрий давыдов поблагодарил ге
нерального партнёра – компанию 
сибур за поддержку проекта на 
тобольской земле, благодаря чему 
акция «под флагом добра!» в То
больске стала уже традиционной. 
представители сибура станислав 
каспаров и данил рассказов завери
ли присутствующих, что компания 
и впредь будет поддерживать столь 
благое дело.  

8 августа практически на весь день 
зарядил дождь, изрядно поливший и 
зрителейболельщиков, и участников 
футбольного матча, и артистов, по
даривших тоболякам замечательную 
концертную программу. но почти ни
кто не покинул трибуны. досмотрели 
до конца спортивноконцертную про
грамму и герои дня – детиинвалиды. 

футбольный матч прошёл дина
мично. команда англичан, хоть и 
устала после долгого и непростого 
перелёта, брала молодостью. да и 
не пристало им, сынам земли, кото
рую считают колыбелью мирового 
футбола, проигрывать. В нашей же 
команде в первом тайме играли зре
лые футболисты. Возможно, они и 
уступали англичанам в скорости, но 
не в мастерстве. Во втором тайме в 
нашей команде произошли замены. 
на поле вышли молодые актёры 
александр якин и дмитрий бело
церковский. и они в связке с тобо
ляками андреем маковеевым и ива
ном смородиновым задали хороший 
темп игре. иван изрядно потрепал 
нервы противнику и забил два гола. 
стоит отметить, что отлично защи
щал наши ворота тюменец алексей 
калюжнов. В воротах же за англичан 
крепко стоял юрий давыдов. 

основное время матча заканчи
лось вничью. победу сборная рос
сии «Тобольск – «старко» одержала 
по пенальти. ну а главную победу 
одержали дети, ради которых этот 
весь сырбор и затевался. 

футбол сменила концертная про
грамма, опять же под проливным 
дож дём с изредка проблёскивающи
ми лучами солнца. но настроение от 
этого не портилось. В сердцах всех, 
кто принял участие в акции, светило 
солнышко. 

организаторы Всероссийской 
благотворительной акции «под фла
гом добра!» в этом году решили рас
ширить рамки праздника и сделать 
его общегородским, подарив всем 
тоболякам концерт с участием анг
лийских исполнителей. концертной 
площадкой для вечернего мероприя
тия стала территория перед Трц 
«жемчужина сибири». 

на сцену поднялись соли
сты двух музыкальных групп – 
«Monks» и «Splurge». Всех их 
объединяет то, что они являют
ся членами футбольного клуба 
«3 Lions», который, как и наша 
команда «старко», активно зани
мается благотворительностью.  

Вечерний концерт прошёл на тёп
лой дружеской волне. особенно за

вели публику темнокожие исполни
тели рэпа. артисты были открыты 
к общению, правда, порусски не 
знали ни слова, а потому общались с 
публикой с помощью певца и компо
зитора александра шевченко. под
ходили ребята к зрителям, фотогра
фировались, раздавали автографы. 
и разделительных ограждений как 
будто и не бывало. 

Оксана Лиманская, мама участ-
ника акции:

– у моего сына аркадия калга
нова – дцп. В акции мы участвуем 
в первый раз. нам нужны средства 
на четвёртую операцию. едем в Тю
мень, куда прибудет бригада врачей 
из Тулы. хочу передать слова благо
дарности организаторам этой акции 
и всем добрым людям, внёсшим на 
благотворительный счёт пожертво
вания. мы с сыном надеемся на то, 
что операция пройдёт успешно и 
принесёт ожидаемый нами эффект. 
аркаша ждал сегодняшнего празд
ника. хочет и футбол, и концерт по
смотреть. и дождь нам не помеха.  

Олеся Назарова, мама участни-
ка акции:

– матвею 7 лет. В акции мы с сы
ном участвуем уже второй раз. В 
прошлом году мы получили помпу, 
теперь – расходные материалы. они 
очень дорогие, самим покупать на
кладно. а возвращаться к уколам не 
хочется. помпа намного облегчает 
ребёнку жизнь. или по семьвосемь 
уколов в день он получал и прак
тически был привязан к дому, или 
с помпой, где надо лишь раз в три 
дня поменять иголку. мальчик те
перь может посещать образователь
ные учреждения и чувствовать себя 
вполне комфортно. замечательная 
акция, она дарит людям надежду и 
осознание того, что мы не одиноки. 

Ксения Макеева, волонтёр:
– мне 15 лет. Волонтёром я стала 

не случайно. смысл жизни вижу в 
помощи другим. Это мероприятие 
– уникальная возможность реали
зовать свою мечту и помочь детям 
с ограниченными физическими 
возможностями. я сопровождаю 
семью, которой будет вручён сер
тификат. стараюсь сделать всё воз
можное, чтобы марина чувствовала 
себя героиней этой акции, чтобы 
этот праздник ей надолго запомнил
ся. мы с ней сдружились, быстро 
нашли общий язык. девочка при
ветливая, доброжелательная. я от 
чистого сердца желаю, чтобы всё у 
неё было хорошо.

Александр Якин, актёр:
– В акции «под флагом добра!» я 

уже принимал участие, но в других 
городах, а вот в Тобольске я впер
вые. город ещё не видел. надеюсь, 
хватит времени, чтобы посмотреть 
Тобольск, особенно кремль, о кото
ром мы наслышаны. Вообще, вре
мени катастрофически не хватает. 
но я рад, что удалось всётаки уча
ствовать в очередной благотвори
тельной акции. помочь детямин
валидам – святое дело. мы хотим 
показать красивую игру, чтобы не 
разочаровать болельщиков. пусть 
это будет нашим маленьким вкла
дом в большое и благородное дело. 

В нашем городе день 
физкульТурника – один 
из самых массоВых 
праздникоВ. погода на 
ЭТоТ раз Внесла сВои 
коррекТиВы, и осноВ
ные собыТия его про
шли В спорТиВном 
зале дюсш № 2. 

именно здесь состоялись Всерос
сийские массовые соревнования по 
уличному баскетболу «оранжевый 
мяч». команд заявилось много, так 
что соревнования растянулись на 
несколько дней. Встречались и про
фессионалы, и любители, и юноше
ские команды, и взрослые, и спорт
сменыколясочники. казалось, весь 
Тобольск играет в баскетбол. 

на торжественное открытие дня 
физкультурника в зале собрались 
спортсмены, тренеры, организаторы 

национальное самосознаниеспорт
Раиса ПОЛОВИНКОФеликс БРАЦЕВСКИЙ

Николай ЛОСКУТОВ (фото)

VIII международный 
фесТиВаль исТорико
кульТурного наследия 
«искерджиен» В ЭТом 
году, как и прежде, 
собрал В Тобольске 
целую плеяду учёных 
россии. поиск исТо
рической исТины, 
Возрождение нацио
нального самосозна
ния, языка, кульТуры 
и Традиций сибирских 
ТаТар, сохранение и 
ВоссТаноВление исТо
рических памяТникоВ 
– ВоТ лишь малая То
лика Тем, подняТых В 
дни рабоТы фесТиВаля.  

организаторами фестиваля вы
ступили региональная татарская 
общественная организация «на
следие» по Тюменской области при 
содействии Всемирного конгресса 
татар, министерства культуры ре
спублики Татарстан, комитета по 
делам национальностей Тюменской 
области, администраций Тоболь
ска и Тобольского района, центра 
по изучению историкокультурного 
наследия сибирских татар, Восточ
ноказахстанского областного Татар
ского общественного центра города 
семей, мусульманской религиозной 
организации  ялуторовска дум То, 
региональной татарской молодёжной 
общественной организации «сузге» 
по Тюменской области. финансовую 
поддержку оказали комитет по делам 
национальностей Тюменской обла
сти, депутаты Тюменской областной 

Судьба Искера
думы Тамара казанцева и Владимир 
майер, ип ибрагимова.

фестиваль проходил три дня. на
чался он открытием Всероссийской 
научнопрактической конференции 
«историческая судьба искера». 
первым было предоставлено слово 
духовным лицам для нравственных 
наставлений и молитв. от имени 
светских властей выступали заме
стители глав города и района лео
нид митрюшкин и марат бакиев. 
приветствовали фестиваль многие 
приезжие. среди них дамир ис
хаков, доктор исторических наук, 
научный сотрудник казанского ин
ститута истории имени марджани, 
«самый умный татарин», как гово
рят о нём в научном мире. 

безусловно, на конференции были 
подняты очень злободневные и ак
туальные вопросы: сибирские тата
ры и их роль в современной жизни; 
пути и перспективы установления 
порядка границ территории выявлен
ных объектов культурного наследия 
сибирских татар – священных мест 
(астана, мавзолеев шейхов, городищ), 
проблемы сохранения родного языка 
сибирских татар; получения статуса 
коренных народов западной сибири 
и включения в «единый перечень ко
ренных малочисленных народов рос
сийской федерации»; сохранение сре
ды обитания и традиционного образа 
жизни сибирских татар заболотья и 
многие другие.

– Теми проблемами, которые сей
час волнуют «наследие», лично я 
занимаюсь 25 лет, – говорит тоболь
ский историк алексей нескоров. – В 
прошлом году на этой конференции 

в резолюцию вошли два моих пред
ложения. Они связаны с сохране-
нием объектов как археологиче-
ских памятников, мыс Подчеваш 
и Искер. но искер настоящий, а 
не тот, который сейчас создаётся в 
300 мет рах от подлинного истори
ческого места древнего городища. 
сейчас для себя пришёл к выводу, 
что речь надо вести о трёх объек
тах – добавить к перечню ханское 
кладбище на саусканском мысу. и 
всё это надо восстановить в исто
рическом виде. сегодня технологии 
позволяют сделать это.

следующие два дня фестиваля 
проходили на разных площадках, в 
том числе и на территории древней 
столицы сибирского ханства ис
кере. как обычно на национальных 
праздниках, здесь всё было ярко, 
празднично и эффектно: и раскры
тие художественных способностей 
детей и взрослых, и сближение, 
духовное взаимообогащение, уста
новление тесных контактов, преем
ственность поколений, дружба меж
ду народами и дальнейшее развитие 
многонациональной культуры. Вы
ступления участников самодеятель
ности в конкурсах оценивались 
жюри, вручались призы и подарки, 
обнаруживались лучшие из лучших 
на конских скачках. полагаю, эмо
ций и впечатлений участникам до
станет до следующего года, когда 
председатель региональной татар
ской общественной организации 
«наследие» луиза шамсутдинова 
вновь созовёт большой сбор, где 
можно будет сказать о том, что уже 
сделано.

День «Ф» по-тобольски

физической культуры, ветераны то
больского спорта.  

– добрый  день, спортивный То
больск. день физкультурника – за
мечательный праздник. и то, что 
даже плохая погода не может поме
шать его проведению, доказывает, 
что спортсмены – это самые муже
ственные и организованные люди. В 
нашем городе очень много сделано 
правительством Тюменской об-
ласти и лично губернатором Вла-
димиром Якушевым, чтобы мы 
достойно занимались спортом на 
базе современных спорткомплек-
сов и плоско стных сооружений. 
Всем желаю хорошего настроения, 
ярких побед, – сказал в приветствен
ном слове глава администрации го
рода Владимир мазур.  

В торжественной обстанов
ке медали и грамоты за активное 
участие в организации эстафеты 

олимпийского огня в Тобольске 
вручили генеральному директору 
ооо «югор» юрию ронжину и 
директору школы №16 сергею 
корепанову. награждённых в этот 
день было много. по сложившейся 
традиции в присутствии спортив
ной общественности города на дне 
физкультурника поздравили тех, 
кому присвоены высокие спортив
ные разряды. кандидатами в ма
стера спорта стали воспитанники 
тренера по пауэрлифтингу ната
льи Важениной ольга немцова и 
иван ришко, а также спортсмены, 
занимающиеся фитнесаэробикой 
под руководством тренера марины 
ашировой, – елизавета закутян
ская, екатерина гниденко, елиза
вета липневич, алёна заворохина, 
дарья аширова.

на спортивном празднике каждый 
нашёл себе занятие по душе. не
мало участников собрали турниры 
по флорболу, парковому волейбо
лу, футболу, настольному теннису, 
жиму штанги лёжа, армспорту, борь
бе, гиревому спорту, велобиатлону, 
спортивному пейнтболу. В рамках 
праздничной программы была орга
низована работа площадки по сдаче 
норм гТо.  

настоящим подаркам для поклон
ников футбола стало поздравление 
от олимпийского чемпиона сергея 
горлуковича.

–  Всех вас поздравляю с днём 
физкультурника. желаю вам, как 
можно дольше заниматься спортом. 
спорт – это жизнь, движение, здо
ровье, – сказал легендарный футбо
лист.
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мнения

 8-912-397-80-59

Продам  
  Пуховик 
бордовый 

с каПюшоном, 
   р. 52-54. 
недорого.

ПРодаётсЯ 
а/м ГАЗ-3110, 

1999 г.в., цвет «мурена», 
ГБУ, ГУР. 

Цена – 35 тыс. руб. 

  8-952-682-33-22

ПродаЁтся 
детское платье 

на девочку 4-х лет, 
Нарядное, очень кра-
сивое, пышная юбка. 

Цвет стальной.

 8-912-384-74-28

Вера ХОХЛОВА
Николай ЛОСКУТОВ (фото)
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редактор дмитрий карасиер 25-36-14
ответственный секретарь алла макарова 24-18-42
социальные проблемы анна щербинина 25-78-77
строительство и жкх Вера хохлова 25-93-85
местное самоуправление, правопорядок светлана сураева 24-35-34
Экономика и промышленность раиса половинко 24-52-79
образование, молодёжная политика наталья олесова 24-36-47
бильдредактор николай лоскутов
отдел продаж марина галимзянова 25-97-85
дизайн и вёрстка ольга узерина, 

динара беркутова
25-96-43

корректор наталья новикова
бесплатные объявления динара беркутова 25-96-43

Разное Найдено
наШедШим чёрную серьгу с 

блестками просьба позвонить.
Телефон 8-982-783-00-23

***
требуется сиделка для по-

жилой одинокой женщины 
Телефон 22-67-29.

Отдам
кота, рыжего, взрослого, в 

частный дом. некастрированный, 
красивый, крупный.

Телефон 33-20-20
***

котенка, красивый, игривый, 
мальчик, 3 мес.., полусибирский, 
чёрный, в частный дом.

Телефоны: 27-97-29, 8-919-
947-12-71

***
котенка, красивого, пушисто-

го, в добрые руки.
Телефон 25-11-81

***
котят.
Телефон 8-906-826-28-85

***
котенка, мальчик, серый, 2 

мес.
Телефон 22-50-59

Продаётся
корова, 6 лет.
Телефон 8-982-900-34-30

*** 
поросята, 2 мес.
Телефон 8-982-903-39-21

*** 
коза, дойная, козлята.
молоко козье.
Телефон 8-919-928-96-48

*** 
поросята, 1,5 мес.
Телефон 8-919-938-75-41

*** 
кролики.
Телефон 8-912-384-22-04

Зоомир
Куплю

гусят.
Телефон 8-912-380-48-35

сдаМ
КВаРтИРУ 

1-комн, 4 мкр., 
д. 14, 7 этаж.

 8-922-471-17-15

ПРОДАЁТСЯ 
ГАРАЖ

в кооп. «сиреНа»,   р-н 
гормолзавода (погреб,  свет, 
охрана,  видеонаблюдение)
 8-922-263-62-58.

ОФОРМЛЕНИЕ ПРАВ
на ДАЧНЫЙ 

земельный участок

  22-47-20,
8-919-921-12-22.

Домостроителей,
СТ «Урожайный», «Вымпел», 
«Голубка», «Магистраль-2», 
«Майский», «Мичуринец», 

«Тонус», «Дружба», 
«Родничок 2» и др.

удостоверение ветерана труда 
на имя калашниковой галины 
васильевны.

Просьба звонить по телефо-
ну 8-922-041-67-69

Продается дом 
в м-Зоркальцево, 27,5 

сотки земли, двухэтажный 
капитальный гараж, теплица 
на фундаменте, стеклянная, 

баня, насаждения все 
плодоносят.

8-922-395-35-45, 
8-912-994-52-21

в с. Булашово, 54,3 кв.м, вода, 
гараж, баня, овощная яма, 

хозпостройки, 13 соток.
 8-919-924-69-03

Продам дом

ПРодаетсЯ
КВаРтИРа 1-комн., 

36,6 кв. м, 4 эт., кир-
пичный дом, закры-

тый двор, ул. Револю-
ционная, 19.

 8-919-927-71-85

ВыПолним 
ремонт мягкой 
кроВли гаражей. 
опыт,  гарантия.

 24-00-18,  
8-922-269-66-16

ПРОДАМ 
аппарат по продаже 

бахил «Бахилыч» 
с функцией выдачи 
сдачи, приёмом 
монет и купюр.

 8-922-483-75-23.

сдам 
в аренду или 

продам украшение 
на свадебную 

машину.

 8-919-940-97-77

Продам 
свадебное платье, 

идеальное состояние, 
белое, с небольшим шлейфом, 

кольца в подарок.
Цена - 17 тыс. руб, торг.

 8-919-940-97-77

Продам 
железные ворота 
2,60x1,85, плиты 

перекрытия, железный 
гараж на санях 

2,50x4,0.

 8-919-924-69-03

Куплю
маШину стиральную, можно 

б/у, недорого.
Телефон 22-67-96

***
кимоно на мальчика от 8 до 10 

лет для занятий карате.
Телефоны: 8-982-783-00-23, 

25-29-03

Отдам
картофель. самовывоз, д. 

полушково, 50 ведер.
Телефон 8-919-958-10-27

"Барахолка"

Предварительная запись по тел. (3456) 27-09-05.
Адрес: г.Тобольск, 8 мкр, 21 дом 

студия АКВА-СИЛУЭТ
Подробности на сайте www.аквасилуэт.рф

Экспресс стройность 
к отпуску!

Всего три сеанса по три часа 
и Ваша фигура приятно 

порадует уменьшением объемов!
Интенсивная программа с 

уходом за лицом !!!

Помощь 
в получении 
образования.
  8-922-208-00-50

АО «Тюменьэнерго»: сохраним свет детства
продолжаются летние каникулы. обеспечение безопасности школьников стоит  

на повышенном контроле. активное участие в решении этой задачи принимают 
и энергетики. Впрочем, исключение случаев детского травматизма для специали
стов ао «Тюменьэнерго» является приоритетной задачей в течение всего года.

по данным статистики, ежегодно в стране от воздействия электрического тока 
в россии гибнут около четырех тысяч человек, есть среди них и дети. и если 
взрослые страдают от воздействия электричества преимущественно по собствен
ной неосторожности, или случайно, то с детьми все иначе  не зная об опасности, 
они нередко становятся жертвой собственного любопытства.

«не допустить беды»  под таким девизом сотрудники энергокомпании реа
лизуют комплекс мероприятий для минимизации риска несчастных случаев 
от воздействия электротока. с этой целью в течение учебного года и в период 
школьных каникул проводятся занятия на тему «безопасное электричество». на 
таких уроках подрастающему поколению объясняют значение запрещающих та
бличек и плакатов, таких как «стой, напряжение!», «не влезай убьет!». ребят 
предупреждают об опасности, возникающей при работе с энергооборудованием 
и приборами и на улице, и в быту. по итогам занятий дети должны усвоить самое 
главное: ни в коем случае не подходить близко к энергообъектам, так как опас
ность существует не только при касании к проводам, но и в случае приближения 
к ним.

главными причинами травм являются неосторожность при обращении с 
энерго приборами и игнорирование правил безопасности. запомнить их неслож
но. необходимо помнить, что:

недопустимо проникать на территорию энергообъектов, игнорировать пред
упреждающие и запрещающие знаки, приближаться к электроустановкам, при
касаться к электрооборудованию, проводам, опорам линий электропередачи.

В случае обнаружения оборванного провода нельзя подходить к нему ближе, 
чем на восемь метров.

оказавшись в зоне «шагового напряжения» (ближе восьми метров), нужно 
вый ти из опасной зоны «гусиным шагом», т.е. не отрывая ног от земли.

предупредите окружающих об опасности и сообщите в службу спасения и 
диспетчерам электросетевой организации.

Телефон горячей линии ао «Тюменьэнерго» 88002005502
специалисты энергокомпании также обращаются к населению с просьбой про

явить повышенную бдительность и оперативно сообщать об увиденных фактах 
проникновения посторонних лиц на территорию энергообъектов, о нарушениях 
правил безопасности вблизи электроустановок. родителям и педагогам необхо
димо объяснять детям опасность от поражения электрического тока, запретить 
любые игры около трансформаторных подстанций, лЭп.

Администрация Тобольского ТПО
Филиала АО «Тюменьэнерго»-

«Тюменские распределительные сети»

В ценТре сибирско
ТаТарской кульТуры 
прошёл касТинг II 
оТкрыТого городско
го конкурса красоТы 
«царица сузге – 2015». 

участницы – старшеклассницы, 
студентки, выпускницы школ, учеб
ных заведений, служащие. оценива
ло выступление девушек жюри под 
председательством президента ре
гиональной общественной органи
зации «содружество наций и куль
тур Тюменской области» Таскиры 

Выборы царицы
квашниной, в которое вошли депу
тат городской думы, директор шко
лы №15 саит хисматуллин, ветеран 
педагогического труда, поэтесса 
галлия абайдуллина, культорганиза
тор прииртышского дома культуры 
суфия айтбаева.

с 4 по 22 августа с девушками 
будут проводиться занятия по та
тарскому языку, истории татар
ского народа, основам ислама, 
национальной хореографии, ма
стерклассы по имиджу, нацио
нальной кухне. конкурсанток ждут 
встречи с интересными людьми, 

посещение творческих лаборато
рий, репетиции. 

финал, назначенный на 22 ав
густа, будет состоять из шести 
этапов: визитки, дефиле в дело
вом образе, национальном костю
ме, вечернем платье, творческий 
номер, интеллектуальный кон
курс. у конкурса есть свой при
зовой фонд, который был создан 
при спонсорской поддержке. ав
томобилей и квартир участницам 
конкурса организаторы не обещают, 
но и без призов тобольских краса
виц не оставят.  

 Рузиля Мачитова, выпускница 
Тобольского медколледжа:

– мне 19 лет, я дипломированная 
медсестра и в настоящее время ищу 
работу. о конкурсе я узнала из соци
альных сетей. решила принять уча
стие. готовилась серьёзно, особенно 
по творческому номеру. В таком кон
курсе участвую в первый раз. очень 
волнуюсь. В то  же время испыты
ваю такое чувство, будто лечу. 

Гузель Шамакова, выпускница 
школы №15:

– я поступила в Тюменский 
колледж экономики, управле
ния и права. Так что скоро мне 
предстоит разлука и с мамой, и с 
родным городом. на протяжении 
многих лет занималась хореогра
фией, поэтому решила в творче
ском конкурсе исполнить нацио
нальный танец.

Таскира Квашнина, президент 
РОО «Содружество наций и куль-
тур Тюменской области»:

– наша организация является уч
редителем этого конкурса. цель его 
– приобщить  татарскую молодёжь к 
национальной культуре. оценивать
ся в первую очередь будут знание 
языка, культуры, традиций сибир
ских татар, умение достойно дер
жаться. решающее значение будет 
иметь интеллектуальный конкурс.

В зале дк «синТез» – со
быТие общегородского 
масшТаба: сТроиТели 
оТмечаюТ сВой про
фессиональный празд
ник.
 
начинаются торжества традици

онно – лучшим из них  были вру
чены грамоты и благодарственные 
письма от главы администрации 
города  и Тюменской областной 
думы. 

– мы много сделали с начала это
го года. радостно, что город прирас
тает не только новыми домами, но 
и целыми микрорайонами. люди, 
живущие в аварийных домах, полу
чают новые квартиры, строятся и 
ремонтируются детские сады, спор
тивные учреждения, дороги. для 
человека труда не страшны ника

Строитель кризиса не знает

бассейны и детские парки, школы и 
спортивные комплексы. и такие ра
боты вам тоже по плечу, – обратился 
к строителям глава администрации 
Тобольска Владимир мазур.

много тёплых привественных 
слов было сказано в адрес ветеранов 
отрасли. В их числе и бригадир ка
менщиков арапов, бригада которго 
построила почти все общежития в 
6 микрорайоне, детские сады и шко
лы в городе.

а вот Виктор хаменя, замдирек
тора ооо «жилищноле строитель
ство», – из плеяды строителей ново
го поколения. сейчас он руководит 
подсобным хозяйством предприятия 
«простор», где выращивают коров 
французской породы. 

со словами благодарности обра
тился к своим коллегамстроителям 
депутат областной думы, генераль
ный директор ао «Тобольскстрой
механизация» Владимир майер. он 
пожелал всем здоровья, благополу
чия и мира.

кие кризисы. по крайней мере, для 
строи телей.

потребности дня сегодняшнего – 

Коллектив администрации города Тобольска выражает 
искреннее, глубокое соболезнование председателю совета ве-
теранов администрации города Елене Васильевне Ивановой 
в связи с уходом из жизни мужа 

ИВАНОВА 
Владимира Яковлевича.


